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Ata da 143ª reunião do Conselho Universitário da Universidade Federal de Alfenas - 1 

UNIFAL-MG, realizada no dia 13 de novembro de 2015. 2 

No dia treze de novembro de dois mil e quinze, às 9h14min, reuniram-se no Auditório da 3 

Unidade Educacional II, sob a presidência do Prof. Paulo Márcio de Faria e Silva, os 4 

seguintes conselheiros: Professores Alessandra Esteves (ausentou-se às 11h48min), Antônio 5 

Camilo de Souza Cruz (ausentou-se às 11h57min), Artur Justiniano Roberto Júnior, 6 

Carmélia Bomfim Jacó Rocha, Cassius Anderson Miquele de Melo, Daniel Ferreira Moreira 7 

Lobato, Edmêr Silvestre Pereira Júnior (ausentou-se às 11h40min), Eduardo Tonon de 8 

Almeida (compareceu às 9h22min e ausentou-se às 11h57min), Evandro Monteiro, Fábio 9 

Luiz Pissetti (ausentou-se às 10h53min), Fernanda Aparecida Ribeiro, Fernanda Borges de 10 

Araújo Paula (ausentou-se às 11h22min), Gustavo Ximenes Cunha, Iraí Santos Júnior, Jorge 11 

Kleber Chavasco (compareceu às 9h22min), Laos Alexandre Hirano, Larissa Helena Lobo 12 

Torres Pacheco (ausentou-se às 11h22min), Leandro Lodi, Letícia Tamie Paiva Yamada 13 

(ausentou-se às 11h22min), Luiz Eduardo da Silva, Luiz Felipe Ramos Turci, Manoel Vítor 14 

de Souza Veloso, Marcelo Polo, Marcelo Taveira Barbosa, Maria Rita Rodrigues (ausentou-15 

se às 11h40min), Paulo Roberto Rodrigues de Souza (compareceu às 9h22min), Romeu 16 

Adriano da Silva (ausentou-se às 10h40min), Sandra de Castro Azevedo, Sandro Amadeu 17 

Cerveira (compareceu às 9h58min e ausentou-se às 10h40min) e Verlan Valle Gaspar Neto; 18 

os representantes dos Técnico-administrativos em Educação (TAE’s) Anézio Eugênio de 19 

Faria Júnior, José Mário Barbosa Alves (compareceu às 9h22min), Maciro Manoel Pereira 20 

Júnior (ausentou-se às 10h53min), Márcio Augusto de Souza, Marco Aurélio Sanches, 21 

Marlom César da Silva e Ronan Lázaro Gondim e os representantes discentes Guilherme 22 

Domingos Silva e Jorge Ferreira de Souza (compareceu às 9h22min). Justificaram suas 23 

ausências os conselheiros Cristiane da Silva Marciano Grasselli, Dimitri Augusto da 24 

Cunha Toledo, Letícia Lima Milani Rodrigues, Lira Celeste Alves, Marina Gissi de 25 

Oliveira, Naiana Viana Viola Nícoli, Ohiama Aires Antunes Bráulio, Patrícia Mônica 26 

Ribeiro, Rafael de Oliveira Tiezzi, Sueli de Carvalho Vilela e Wesley Fernandes 27 

Fonseca. Os Professores Rosângela Rodrigues Borges e Tomás Dias Sant’Ana participaram 28 

desta reunião, que foi convocada para tratar dos seguintes assuntos: a) Apreciação de Atas 29 

anteriores - As Atas das reuniões 140ª e 141ª realizadas nos dias 22 de setembro e 05 de 30 

outubro de 2015 respectivamente, foram aprovadas, com as seguintes abstenções: 140ª = 31 

conselheiros Alessandra Esteves, Artur Justiniano Roberto Júnior, Guilherme Domingos 32 

Silva, Jorge Kleber Chavasco e Laos Alexandre Hirano; 141ª = conselheiros Artur Justiniano 33 
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Roberto Júnior, Guilherme Domingos Silva e Jorge Kleber Chavasco. b) Processo nº 34 

23087.010279/2015-17 – Abertura de Concurso Público – Pela Resolução nº 93/2015, o 35 

Consuni aprovou, por unanimidade a abertura do Concurso Público destinado ao provimento 36 

do cargo de Professor do Magistério Superior, para atuar nas disciplinas e bases integradas: 37 

“Clínica Médica - Hematologia: semiologia médica, diagnóstico médico, urgência e 38 

emergência clínica e laboratório de habilidades. Bases integradas da medicina”, com a 39 

titulação para Especialização ou Residência médica em Hematologia e Hemoterapia 40 

reconhecida pela Sociedade Brasileira de Hematologia e Hemoterapia ou Associação Médica 41 

Brasileira (AMB) ou pela Comissão Nacional de Residência Médica ou pelo Ministério da 42 

Educação (MEC), cuja justificativa se baseia na escassez de candidatos médicos com a 43 

titulação de doutor ou mestre. Neste momento, registramos o comparecimento dos 44 

conselheiros Eduardo Tonon de Almeida, Jorge Ferreira de Souza, Jorge Kleber Chavasco, 45 

José Mário Barbosa Alves e Paulo Roberto Rodrigues de Souza. c) Processo nº 46 

23087.010032/2015-09 – Proposta Orçamentária - 2016 – O Presidente da Comissão 47 

Relatora, Prof. Cassius Anderson Miquele de Melo, resumindo o processo explicou como o 48 

orçamento da Universidade é elaborado, com as receitas, despesas (obrigatórias, vinculadas, 49 

direcionadas, da matriz das Unidades Acadêmicas e básicas) e demandas institucionais, cuja 50 

Proposta Orçamentária apresentada teve parecer favorável da Comissão, com pequenos 51 

ajustes. Esclareceu que os destaques (melhoria na redação das justificativas e transparência 52 

nos cortes propostos) são referentes à Tabela 6 (Proposição de Cortes da Despesa 53 

Orçamentária 2016 – Percentuais e Valores), nas seguintes Subações: Programa de Tutoria 54 

(DDTU), Material de Manutenção de bens Imóveis, Registro de Imóveis e Vigilância 55 

Monitorada (DB17) e Obras e Instalações (DB24). Comentou que a Relatoria apresentou 56 

duas recomendações: 1) pela criação de uma Comissão para elaboração de uma matriz de 57 

descentralização das subações que possuem impacto mais dinâmico sobre o funcionamento 58 

dos campi avançados, composta por um representante da Pró-reitoria de Planejamento, 59 

Orçamento e Desenvolvimento Institucional (Proplan); um representante da Pró-reitoria de 60 

Administração e Finanças (Proaf); um representante do campus de Poços de Caldas e um 61 

representante do campus de Varginha; 2) que os campi avançados encaminhem à Proplan 62 

suas prioridades com relação às Obras que foram cortadas, para que essa Pró-reitoria elabore 63 

Planos de Trabalho especiais relativos a estas e os envie ao Ministério da Educação (MEC), 64 

na tentativa de reverter em parte o severo corte sofrido nessa área e que pode comprometer o 65 

desenvolvimento da Universidade no curto prazo caso essas prioridades não sejam atendidas. 66 
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Quanto aos cortes do orçamento propostos pela Proplan informou que a Comissão Relatora 67 

entendeu que foram pertinentes. Neste momento, registramos o comparecimento do 68 

conselheiro Sandro Amadeu Cerveira. O conselheiro Antônio Camilo de Souza Cruz contou 69 

da sua preocupação quanto à questão da terceirização na Instituição, pois no seu 70 

entendimento se o pagamento continuar sendo da maneira como ocorre atualmente, ou seja, 71 

utilizando o orçamento do custeio da universidade, o funcionamento da Instituição estará 72 

comprometido. Propôs que o Conselho discuta o assunto, para tentar encontrar soluções 73 

viáveis para o problema. O Prof. Eduardo Tonon de Almeida parabenizou a Proplan por não 74 

fazer constar o Programa institucional de apoio acadêmico (PIAA), que faz parte da Ação do 75 

DDTU (Programa de Tutoria) na proposta, considerando que o mesmo está em fase de 76 

implantação. Com a palavra cedida, o Pró-Reitor da Proplan, Prof. Tomás Dias Sant’Ana 77 

inicialmente parabenizou a Comissão Relatora pelo parecer que desenvolveu no curto prazo 78 

que teve e o conselheiro Anézio Eugênio de Faria Júnior, Coordenador de Orçamento da 79 

Pró-Reitoria e principal responsável pelo trabalho complexo pertinente ao orçamento 80 

institucional. Comentou a respeito do Decreto nº 8.450/2015 publicado em outubro, no qual 81 

o Governo diante do cenário político propôs redução numa série de gastos púbicos, em torno 82 

de 20% (vinte por cento) do orçamento. Explicou que a Coordenação de Orçamento 83 

apresentou um trabalho positivo, onde a Universidade fechará o ano relativamente bem, 84 

atendendo as expectativas, apesar da restrição orçamentária. Neste momento, registramos a 85 

saída dos conselheiros Romeu Adriano da Silva e Sandro Amadeu Cerveira. A respeito do 86 

Curso de Medicina, a conselheira Alessandra Esteves comentou da sua preocupação com a 87 

finalização das obras, considerando que o curso está em fase de implantação. Questionou se 88 

o Prédio destinado à Clínica de Especialidades ficará pronto a tempo, para as primeiras 89 

turmas que vão formar e assim, atender toda a demanda do curso. Neste momento, 90 

registramos a saída dos conselheiros Maciro Manoel Pereira Júnior e Fábio Luiz Pissetti. 91 

Respondendo, o Prof. Tomás Dias Sant’Ana informou que os dois prédios previstos estão em 92 

fase final de licitação, com previsão de término em 2017. O conselheiro Marco Aurélio 93 

Sanches apresentou os seguintes apontamentos: 1) se no futuro terão dois prédios para a 94 

moradia Estudantil, pois constou na Tabela 5 (Proposição de Cortes da Receita Orçamentária 95 

– 2015) na Ação DB24 (Obras e Instalações) a construção dos mesmos no Campus Alfenas 96 

(Sede) e Unidade Santa Clara; 2) sugeriu, como ocorreu com a Comissão de 97 

Sustentabilidade na Proposta Orçamentária de 2015, a ampliação do orçamento das Ações 98 

destinadas à “Qualidade de Vida no Trabalho” (DDQT). Diante do questionamento anterior, 99 
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o Prof. Tomás Dias Sant’Ana constatou que realmente ocorreu erro de digitação no que se 100 

refere ao Item Moradia Estudantil e a respeito da Ação DDQT - “Qualidade de Vida no 101 

Trabalho”, ponderou sobre a necessidade da ampliação para os próximos anos. Neste 102 

momento, registramos a saída dos conselheiros Fernanda Borges de Araújo Paula, Larissa 103 

Helena Lobo Torres Pacheco e Letícia Tamie Paiva Yamada. Após considerações, o Consuni 104 

aprovou, por maioria, a Proposta Orçamentária para o exercício de 2016, pela Resolução nº 105 

094/2015, baseada na versão encaminhada pela Comissão Relatora, tendo como única 106 

correção a ser realizada, a exclusão do Item “Moradia Estudantil" no valor de R$ 107 

2.400.00,00 (dois milhões e quatrocentos mil reais) no campus Alfenas (Sede), na Subação 108 

DB24 – Obras e Instalações da Tabela 5 – Proposição de Cortes da Despesa Orçamentária 109 

2015 – Itens, com as duas recomendações apresentadas na Relatoria. Neste momento, 110 

registramos a saída dos conselheiros Edmêr Silvestre Pereira Júnior e Maria Rita Rodrigues. 111 

O Presidente do Conselho agradecendo tanto a equipe da Proplan como também à Comissão 112 

Relatora pelo trabalho apresentado, demonstrou satisfação em observar a evolução das 113 

atividades relacionadas ao orçamento na Universidade e contou que o Pró-Reitor, Prof. 114 

Tomás Dias Sant’Ana tomou posse como Coordenador do Fórum dos Pró-Reitores de 115 

Planejamento (Forplad), para mais um mandato. Neste momento, registramos a saída da 116 

conselheira Alessandra Esteves. O Conselho acatou, por unanimidade, a solicitação do 117 

Presidente para inclusão do seguinte processo na pauta da reunião: d) Processo nº 118 

23087.011091/2015-96 – Relatório da Comissão de Estudos sobre a forma de ingresso 119 

para os cursos de Graduação da UNIFAL-MG – Com a palavra cedida, a Profa. 120 

Rosângela Rodrigues Borges, Presidente da Comissão Permanente de Vestibular (Copeve), 121 

mencionou que a Comissão de Estudos sobre a forma de ingresso para os cursos de 122 

Graduação avaliou que a Universidade deveria continuar utilizando o Exame Nacional do 123 

Ensino Médio – ENEM e recomendou a sua utilização no período de 2016 a 2018.  124 

Apresentou que a Instituição está conseguindo preencher praticamente todas as vagas. Neste 125 

momento, registramos a saída dos conselheiros Antônio Camilo de Souza Cruz e Eduardo 126 

Tonon de Almeida. Diante da manifestação de conselheiros, o Prof. Paulo Márcio de Faria e 127 

Silva afirmou, em nome da Administração, o compromisso em assumir as seguintes 128 

recomendações constantes no processo: 2.1. Revisão dos pesos e notas mínimas nas provas - 129 

determinando perfil do ingressante, 2.2. Concepção da Matriz de habilidade, 2.3. Equipe 130 

para produção de itens e 2.4. Ações de marketing e publicidade. O Consuni decidiu, por 131 

unanimidade, aprovar a utilização do Exame Nacional do Ensino Médio – ENEM e a adesão 132 
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desta Universidade ao Sistema de Seleção Unificada - Sisu, para o ingresso com 100% (cem 133 

por cento) das vagas nos cursos de graduação oferecidos pela Universidade Federal de 134 

Alfenas (UNIFAL-MG), nos anos de 2016, 2017 e 2018. A reunião encerrou-se às 135 

12h17min. Nada mais a registrar, eu, Adriana Teófilo Silva Vieira, Secretária Geral, lavrei a 136 

presente ata que segue assinada: 137 

Prof. Paulo Márcio de Faria e Silva 138 

Profa. Alessandra Esteves 139 

TAE Anézio Eugênio de Faria Júnior 140 

Prof. Antônio Camilo de Souza Cruz 141 

Prof. Artur Justiniano Roberto Júnior 142 

Profa. Carmélia Bomfim Jacó Rocha 143 

Prof. Cassius Anderson Miquele de Melo 144 

Prof. Daniel Ferreira Moreira Lobato 145 

Prof. Edmêr Silvestre Pereira Júnior 146 

Prof. Eduardo Tonon de Almeida  147 

Prof. Evandro Monteiro 148 

Prof. Fábio Luiz Pissetti 149 

Profa. Fernanda Aparecida Ribeiro 150 

Profa. Fernanda Borges de Araújo Paula 151 

Acad. Guilherme Domingos Silva 152 

Prof. Gustavo Ximenes Cunha 153 

Prof. Iraí Santos Júnior 154 

Acad. Jorge Ferreira de Souza 155 

Prof. Jorge Kleber Chavasco 156 

TAE José Mário Barbosa Alves 157 

Prof. Laos Alexandre Hirano 158 

Profa. Larissa Helena Lobo Torres Pacheco 159 

Prof. Leandro Lodi 160 

Profa. Letícia Tamie Paiva Yamada 161 

Prof. Luiz Eduardo da Silva 162 

Prof. Luiz Felipe Ramos Turci 163 

TAE Maciro Manoel Pereira Júnior 164 

Prof. Manoel Vítor de Souza Veloso 165 
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Prof. Marcelo Polo 166 

Prof. Marcelo Taveira Barbosa 167 

TAE Márcio Augusto de Souza 168 

TAE Marco Aurélio Sanches 169 

Profa. Maria Rita Rodrigues 170 

TAE Marlom César da Silva 171 

Prof. Paulo Roberto Rodrigues de Souza 172 

Prof. Romeu Adriano da Silva 173 

TAE Ronan Lázaro Gondim 174 

Profa. Sandra de Castro Azevedo 175 

Prof. Sandro Amadeu Cerveira 176 

Prof. Verlan Valle Gaspar Neto 177 

Sra. Adriana Teófilo Silva Vieira (Secretária Geral) 178 


